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國立宜蘭大學資訊發展委員會九十五學年度第一次會議紀錄 
 

日期：中華民國九十六年六月二十六日（星期二） 

時間：上午十時                                         

地點：圖書資訊館電算中心一樓會議室 

主席：趙涵捷委員                                       記錄：陳千美               

出席：王煌城委員、韓錦鈴委員、林瑞裕委員、余國瑞委員、歐陽鋒委員、 

      黃于飛委員、王見銘委員、游  竹委員、谷天心委員、陳永松委員、 

      魏傳倫委員 

列席：陳偉銘先生、郭明裕先生、曾國旭先生、簡志榮先生、簡立仁先生、 

吳新基先生、簡國斌先生、張凱賀先生 

請假：翁瑞光委員、吳銘達委員、吳友平委員、林豐政委員、徐輝明委員、 

      陳勁維委員 

 

壹、主席致詞：非常感謝各位委員出席會議，中心一向秉持服務師生為最高目

標，提供各項教學及研究服務，常要求同仁們三天內回覆師生

們的建議和提問，不論能力所及與否，務必三天內回覆，若無

法達成，則必須敘明原因理由。中心這一年完成骨幹網路重建

和興建電力備援系統，兩項完成，學校網路服務應較穩定。 

中心最大人力投注在系統設計上，軟體寫得愈多，要維護得愈

多，感謝系統組同仁們的辛勞，近期內欲與宏碁及台灣大哥大

合作，整治校園無線網路環境，而無線網路接收狀況隨學校之

地形地貌改變之，必須全盤複檢。 

數位教學與學習為教育部評鑑指標之一，正在購買

e-learning studio 錄影室設備器材。各組詳細工作內容,請

查閱會議資料第五頁至第十頁。 

 

貳、電算中心組長報告：1.選課系統因停電無備援系統，致磁碟陣列故障，造 

                        成損失，現備援系統己完成。 

2.選課系統改成三層式架構。 

3.協助學務處擬將校友通訊錄製作完成，校友們上網 

  皆可便捷地查詢、修改資料，未來與校友互動增多。 

4.校園網頁系統使用 SSL 加密，安全機制較穩固  

5.校園無線網路涵蓋率及穩定性能更加強，正與台灣 

  大哥大和宏碁洽商中，裝設強波器”U Campus”利 

http://bmeweb.niu.edu.tw/pcwu/
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  用無線網路進行網路電話及教師成績上傳，加上

SSL 認証後安全度較高。 

參、電中心業務報告：詳參附件一  

肆、校務基金運用方式報告：(詳參附件二) 

原先規畫提 Acrobat 500 套，因部份單位己購買，故擬降低 Acrobat 套數，

而接受系所建議，未來可提供師生使用多媒體軟體，又唯恐 Studio 8 明

年 2 月後會停賣，而改為 web standard，內容一樣，但價格會提高至一

萬多元，一套至少漲價四千元以上。明年 2、3 月前若本案價格有變化，

將 e-mail 各位委員，再向校務基金委員會報告。 

 
韓錦鈴委員提問：一、感謝主任和中心同仁為學校辛勤付出，非常贊

成 96 年度動支校務基金經費之結餘款 , 購置
3D MAX 2 套和微軟 CA 全校授權軟體。 

              二、當時中心評估擬降低 500 套而為何購買 Studio 

8？其使用頻率為何？是否為師生所需求? 

中心說明：一、編列時並未考慮各系所也有購買。 

二、欲節省學校經費，達到基本套數優惠價。 

三、Flash、Dreamweaver、Fireworks、Photoshop 常用，非常 

    流行，系所亦曾提出需求。 

四、因明年 2 月後會漲價，以上軟體皆為 Adobe 公司,且套數購

買愈多，價格愈便宜。 

 

王煌城委員提問：韓委員提問之意為購買 Acrobat 剩餘之款項，是否可節省下

來？ 

中心說明：常有任課老師詢問中心是否有 Flash、Dreamweaver、Fireworks、

Photoshop 軟體，藉此機會得以購買此合法軟體。 

 

余國瑞委員提問：一、Flash、Dreamweaver、Fireworks、Photoshop 軟體為

常用之多媒體軟體。 

                二、學校是否購買 PhotoImpact 軟體？ 

中心說明：中心已購買 PhotoImpact12 全校授權軟體，請看會議資料第九頁:

詳見電算中心首頁→中心服務→校園授權軟體→軟體設備查詢→

確定查詢。 

主席結論：若各位委員沒有其他意見,同意中心校務基金運用方式,此會議紀錄

擬上呈,並依此紀錄執行。 
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伍、臨時動議： 

 

提案一：(提案人—陳永松委員) 

案   由：動物系位於教穡大樓之教室，無法使用無線網路 

決   議：抱歉！會後立刻請同仁查看處理，各位老師若發現無線網路不通，

請立即聯絡中心，中心將以最快速度處理。 

 

提案二：(提案人—王煌城委員) 

案  由：資料庫、主機異地備份是何意？ 

決  議：中心擬購買大型 Disk Array，也正與東華洽談做異地備份事宜。 

 

提案三：(提案人—王煌城委員) 

案  由：校園光纖骨幹頻寬多少？ 

決  議：民國 95 年 9 月加入新 TWAREN(Phase II)維運計畫，目前校園網路對

外以兩條 STM-16(2.5Gbps)光纖路徑電路連結至台北科技大樓，總共

5Gbps，各位老師若覺得 TANet 速度較慢，可轉換至 TWAREN，用的 IP

是不一樣。 

 

提案四：(提案人—陳永松委員) 

案  由：E 點通英語線上學習檢測系統是對學生辦理認證？ 

決  議：建請本校語文中心辦理校內學生英文能力認證。 

 

提案五：(提案人—王煌城委員) 

案  由：向學生收取之電腦及網路使用費，用在何處？ 

決  議：一位學生一學期交 NT$150 元，一年 NT$300 元，此經費以取之於學生

用之於學生的精神，運用於聘請技術人員，維護網路、系統等。 

 

提案六：(提案人—王煌城委員) 

案  由：中心此次用校務基金所購買之軟體是否有包含 ToolBox？ 

決  議：MATLAB、SAS、SPSS 皆購買一部份 ToolBox，請看會議資料第九頁:

詳見電算中心首頁→中心服務→校園授權軟體→軟體設備查詢→確

定查詢) 

 

陸、十一時散會 


